

anciennes, mais toujours nouvelles, qui vont si bien sur l'aviron :

Eu roulant, ma boule, roulant

 Nous irons sur l'eau nous y prom.....promener

 La belle rose du rosier blanc.

ou quelque autre gai refrain de même espèce, et les deux autres répondaient en ramant en cadence.

Nos pêcheurs rapportaient souvent de quoi se nourrir le reste de la semaine. Pierre Gagnon qui durant ses veillées d'hiver avait fabriqué une espèce de seine appelée *varveau* qu'il tenait tendue en permanence, ne la visitant que tous les deux ou trois jours, prit même une telle quantité de poisson qu'il put en saler et en faire un approvisionnement considérable pour les jours maigres et le carême.

Toutes ces diverses distractions occupaient tellement nos défricheurs qu'ils n'eurent bientôt plus un moment à donner à l'ennui. Bien plus, Jean Rivard sentit peu-à-peu naître en lui un attachement, une espèce d'affection pour sa nouvelle résidence qui la lui eût fait préférer à sa paroisse natale, s'il avait seulement eu auprès de lui sa bonne mère... et une autre personne qu'il n'est pas besoin de nommer.

La saison présenta bientôt des beautés d'un autre genre. La verdure du feuillage prit une teinte plus foncée; le zéphyr qui agitait doucement les feuilles du peuplier faisait place de temps en temps à des vents impétueux qui ployaient les rameaux des arbres jusqu'à terre, puis les relevant avec force, menaçaient